

Este cuaderno da cuenta de la evolución de la jurisprudencia de la Suprema Corte sobre el contenido y alcance del derecho humano a un medio ambiente sano reconocido en el artículo 4º de la Constitución Federal. Se estudian los criterios de la Suprema Corte sobre los mecanismos procesales para la tutela efectiva de este derecho, como el interés legítimo en el juicio de amparo y las acciones colectivas. También se explica la interpretación constitucional de principios rectores del derecho ambiental como los de precaución, no regresión, in dubio pro natura y equidad intergeneracional. Se explica la jurisprudencia de la Corte sobre los derechos de acceso a la información, la participación pública y la justicia en asuntos ambientales, considerando instrumentos internacionales como las Directrices de Bali y el Acuerdo de Escazú. También se exponen los avances en la justicia constitucional sobre los efectos de las sentencias para lograr la reparación a las violaciones de este derecho fundamental mediante la restauración efectiva de los daños causados al medio ambiente y los ecosistemas.